



**Jhonatan Gamaliel Vázquez Cruz**

**Sergio Jimenez Ruiz**

**Control de lectura**

**Antropología médica**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1**

**B**

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de septiembre de 2018.

# Introducción a la Antropología médica

reloster  
Jhonatan Vázquez

La antropología médica es un subcampo o también es la introducción al castellano, Las relaciones que se tenían entre la Antropología la Medicina y la práctica médica pueden documentarse del antiguo se dice que la mirada naturalista en Medicina es introducida por los Tratados Hipocraáticos tuvo un desarrollo o una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de casos clínicos.

Medicina no significó jamás, una escisión completa entre ambas durante el siglo ~~xx~~ ~~xx~~ son constantes las relaciones que se tienen entre ambas disciplinas hasta la constitución de la antropología médica durante los años sesenta y setenta del siglo xx por una parte la evolución del proyecto profesional de enfermería durante la segunda mitad del siglo xx hubieron unos personajes llamados Nursing Studies conllevan a identificar enfermeras fundadoras en los estudios antropológicos, tales como: Virginia Henderson, Margaret ~~Lein~~ Leininger o Marie-Françoise Collère quienes entre otras personajes principales abrieron una nueva perspectiva profesional, con ámbitos en la investigación e intervención con una clara vocación interdisciplinaria.

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz

Algunos médicos no pretendían o entendían el concepto de medicina popular construir un nuevo concepto Jhonatan Vázquez antropología, sino un concepto médico

29/08/22

Thonatan Vázquez

## Importancia de la antropología social en la carrera de Medicina

Resulta importante la teoría sociocultural de Vygotsky,<sup>2</sup> donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente. De igual manera son válidas las ideas de Cole,<sup>3</sup> quien expresa que la cultura es el medio único de la existencia humana, que funciona simultáneamente como condición y herramienta de la acción. Para percibir al hombre como todo único, además, resulta relevante lo expresado por Martínez<sup>4,5</sup>, en la teoría biocognita, donde se afirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-cuerpo-cultura. Resulta importante entonces, reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales. Lo anterior se sustenta en que este profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosociocultural, con la aplicación del método clínico epidemiológico; además de tener una visión integral de los problemas de salud a los que se enfrenta, componentes esenciales de su desempeño profesional. Se requiere entonces, que los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los

## La antropología médica de Pedro Lain Estivalgo 05/09/22

La introducción a la antropología médica de Lain sigue su método cognoscitivo de ante poner la historia a la teoría de un problema médico: primero, contextualizar su antropología a la teoría de un problema médica en la crisis de fundamentos científicos de principios del siglo xx, después, expone las doctrinas principales de esa antropología, el ser humano es inquietud existencial, la salud una empresa, la enfermedad un proyecto del enfermo, y la relación médico - enfermo una coautoría amistosa de un estilo de vida que sana.

Su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Entre las cuatro disciplinas que ha cultivado con asiduidad - antropología: filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española - Lain estima su antropología médica como su empresa intelectual más alta. Considerada que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad. Con todo, a fines de la década de 1980 múltiples ejemplares de su obra culminante. En medicina Lain recalca cuatro grandes tendencias de la época contemporánea, que para él se extiende de 1918 hasta la fecha: la extrema tecnificación de los instrumentos médicos, la colectivización del cuidado médico en casi todo el

## Referencias

DrC. Zoe Díaz Bernal, D. T. (dic.1015). La antropología médica aplicada a la salud pública. *Revista Cubana de Salud Pública*.

Orringer, N. R. (1997). La antropología médica de Pedro Lain Entralgo. *Medical Anthropology*, 1-16.

Virgili, U. R. (2013). Introduccion a la Antropología médica. *Medical antropologi research center*, 1-7.